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L’éditorial du Maire
Te m p ê t e s , 
inondations, 
guerre en 
Ukraine ou 

au Moyen-
Orient, catas-

trophe climatique  
 en Espagne et à 
Mayotte, élections américaines, cette 
année 2024, qui s’achève, laissera à bon 
nombre d’entre nous un goût amer. Sans 
oublier, bien sûr, ce cataclysme politique 
résultant de la dissolution de l’Assem-
blée Nationale voulue par le Président 
de la République ainsi que la dette pu-
blique abyssale à laquelle notre pays 
doit faire face alors que les attentes sont 
grandes en matière de pouvoir d’achat, 
d’éducation, de santé, de services pu-
blics, de sécurité, de justice, de protec-
tion sociale ou de défense.

Aujourd’hui, plus de 330 000 personnes 
n’ont pas de domicile, plus de 5 millions 
de Français vivent en-deçà du seuil 
de pauvreté, soit moins de 826 € dont 
bon nombre de travailleurs, des familles 
monoparentales, des jeunes et des étu-
diants qui sont en grande difficulté et 
survivent grâce aux dons alimentaires 
d’organismes caritatifs. Citons, Les 
Restos du Cœur qui entament leur 40ème 
campagne et serviront plus de 170 mil-
lions de repas et viendront en aide à plus 
de 130 000 enfants.

Alors que l’État peine à assurer ses 
fonctions régaliennes, ce sont les com-
munes qui doivent agir. Tel était le thème 
du congrès des Maires du mois de 
novembre : 

« Heureusement, les Communes 
agissent ». Si pour plus de 60% des 
Français, le Maire est un repère, la Com-
mune, dans ce climat politique où l’in-
vective et la violence verbale dominent, 
reste et demeure le seul pôle de stabilité 
garant de la continuité du Service Public. 
C’est ce que nous faisons ici à La Londe 
depuis près de 30 ans et ce que nous 
continuerons de faire tant que nous en 
aurons les moyens. En effet, il ne vous 
a pas échappé que depuis la suppres-
sion de la taxe d’habitation, la réforme 
la plus onéreuse de la Vème République : 
38 milliards d’euros, nous n’avons plus 
que la taxe foncière comme levier et 
nous ne l’avons jamais utilisé. Même si 
les choses deviennent de plus en plus 
compliquées avec notamment, l’explo-
sion des coûts de fonctionnement, notre 
bonne gestion durant toutes ces années 
nous permet de faire face sans avoir re-
cours à la hausse des impôts.

C’est ce que j’ai eu le plaisir de vous 
présenter lors de nos traditionnelles ré-
unions de quartiers où vous êtes venus 
nombreux, manifestant ainsi votre intérêt 
pour le devenir de notre belle commune. 
Si la plupart de vos questions concernent 
surtout la Métropole, ces réunions nous 
offrent l’occasion de vous présenter 
l’évolution de nos projets tels que celui 
de notre future médiathèque dont les  
travaux avancent plus rapidement que 
nous ne l’avions espéré et dont l’inau-
guration est prévue le vendredi 13 juin 
2025.

Parallèlement, nous sommes en train de 
retenir le bureau d’étude devant nous 
aider à agrandir, reconfigurer et mettre 
aux normes notre futur restaurant sco-
laire ; un projet qui se révèle plus com-
plexe que nous ne l’avions imaginé.

Quant à notre projet de terrain de foot 
synthétique nouvelle génération, nous 
avons enfin obtenu un rendez-vous 
avec la Secrétaire Générale de la Pré-
fecture et avec le Directeur de la ci-
toyenneté et de la légalité. Etant donné 
que durant 3 années consécutives, nous 
n’avons pas obtenu de subventions 
de la part de l’État, nos interlocuteurs 
nous ont affirmé que nous serions ser-
vis prioritairement en 2025 mais sans 
doute pas à hauteur des 40% que nous 
avions espérés. Mais comme la pers-
pective d’une aide de la Métropole se 
concrétise, le terrain synthétique devrait 
voir le jour en 2025. Une nouvelle qui  
réjouit déjà les joueurs et les dirigeants 
de l’ASL.

En ce qui concerne le projet de la scierie, 
vous avez pu découvrir le plan de masse, 
les circulations, les aménagements pay-
sagers et les façades des maisons pour 
lesquels vous avez été nombreux à ma-
nifester votre intérêt. Une réunion de 
présentation plus complète sera pro-
grammée au 1er trimestre 
2025.



2

Vous pouvez dès à présent noter sur 
vos agendas les rendez-vous suivants :

•  Galette des Aînés : samedi 11 janvier 
- 15h00 à la Salle des Fêtes

•  Café littéraire « Papo’thé autour 
d’un café » : samedi 25 janvier - de 
10 à 12h00 à la Bibliothèque

•  Nuit de la lecture Escape Game 
« Le patrimoine familial » : samedi 
25 janvier - Plusieurs sessions entre 
16 et 19h à la Bibliothèque

•  Dictée londaise : dimanche 9 mars 
- 14h00 à la Salle des Fêtes

•  Soirée musicale « 2 en 1 » : samedi 
15 mars - 20h30 avec le duo Piano-
Voix H comme RV et à 22h00 avec 
le trio Grupallo-Demannevile à la 
Salle des Fêtes

•  Défis Sport Famille : dimanche 23 
mars à la Maison des Sports

•  Repas de Printemps des aînés : 
samedi 12 avril à la Salle des Fêtes

•  Rendez-vous aux Jardins - week-
end des 26 et 27 avril dans les  
Jardins de la Mairie

Toutes les informations relatives à ces évènements seront consultables  
sur nos différents supports de communication.

À ne pas rater !

Pour cette 9ème édition, Mathilde, Res-
ponsable de la bibliothèque et divers 
intervenants ont eu beaucoup de 
plaisir à vous accueillir nombreux ce 
15 septembre placé sous le signe du 
partage et de la famille autour de la 
lecture.
Vous avez pu participer à de nom-
breux ateliers (manga, pantins, aqua-
relle, contes…) et écouter les poèmes 
de la Jardinière poétique.

Cette année, l’accent a été mis sur la 
petite enfance avec un atelier pour les 
tout-petits « la valise de gallypotts » 
qui a rencontré un beau succès.
Nous vous remercions pour votre fi-
délité sur cette manifestation et vous 
attendons l’année prochaine pour 
de nouveaux ateliers et de nouvelles 
découvertes dans notre future mé-
diathèque.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
Mais l’équipe municipale travaille 
aussi sur d’autres projets :
-  L’isolation thermique de notre 

salle des fêtes et le remplace-
ment des chaudières fuel par un 
mode de chauffage plus écolo-
gique,

-  La mise en place de cellules pho-
tovoltaïques sur notre groupe 
scolaire après vérification de la 
conformité de la charpente et qui 
pourraient fournir de l’électricité 
à l’ensemble de nos bâtiments 
communaux. 

Il est certain, que les prochains in-
vestissements devront permettre 
à notre collectivité de réaliser des 
économies.

Ces dernières semaines, la vie 
de notre commune a été rythmée 
par plusieurs évènements comme 
notre salon de peinture qui a connu 
un beau succès de fréquentation. 
Par contre, notre dîner aux chan-
delles au profit du téléthon n’a pas 
attiré beaucoup de monde malgré 
un programme de réjouissances 
plutôt festif et sympathique. 

J’en profite pour remercier Isabelle 
Loison, Adjointe à la communica-
tion, vie associative et culturelle, 
Katia Recher, Responsable du ser-
vice culturel, Hélène Saint-Ouen 
Responsable Jeunesse, Julien 
Caron son adjoint et leur équipe, 
Karim Fatmaoui, Responsable du 
Secteur Jeunes, les agents com-
munaux, les élus, le Comité des 
Fêtes, les associations et les bé-
névoles qui, tous les ans, se mo-
bilisent et dépensent beaucoup 
d’énergie pour que la fête de la 
lumière et du Téléthon soit une 
réussite.

J’espère que vous avez passé 
d’excellentes fêtes de fin d’année 
et une fois n’est pas coutume, je 
vous propose de méditer cette 
maxime de Victor Hugo :
« L’esprit s’enrichit de ce qu’il re-
çoit, le cœur de ce qu’il donne ».

Je vous souhaite à toutes et tous 
une très bonne et heureuse année 
2025 plus apaisée, plus sereine, 
porteuse d’espoir et de paix.

Votre Maire

Éclats de lire
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Un voyage agrémenté de belles découvertes !

Le 17 septembre, Marie-Hélène  
Lawday, Adjointe en charge du CCAS, 
a emmené une petite centaine de 
nos aînés et quelques élus pour un 
voyage rempli de belles découvertes. 
Le matin, c’est dans l’Orne, à Saint-
Sulpice-sur-Risle près de L’Aigle, 
que nous avons fait une première 
halte pour visiter la manufacture 
Bohin qui perpétue depuis 191 ans la  
tradition épinglière et aiguillière dans 
cette région. Nous avons pu arpenter 
les ateliers de fabrication et voir des 
salarié(e)s au travail, visiter le musée 
qui propose sur 2500 m2 l’histoire  
industrielle de la région et de la famille 
Bohin avec archives publicitaires, 
documents techniques, produits  

anciens… Une exposition éphémère 
nous a permis de traverser 5 univers 
du créateur de Haute Couture Eymeric 
François. Nous avons pu admirer  
différents modèles et notamment des 
robes piquées d’épingles comme  
ornements ou réalisées avec des fer-
metures éclair. Avant de quitter le site, 
le circuit nous a emmenés tout natu-
rellement vers la boutique où chacun 

a pu acheter un souvenir. Après un  
repas apprécié par tous, la deu-
xième halte nous a conduits près de  
Verneuil-Sur-Avre pour découvrir le 
village « TOUTENBOIS » dissimulé 
dans la forêt enchantée. Une pro-
menade digestive nous a permis de 
partir à la découverte de ce village 
peuplé de drôles de personnages qui 
n’attendaient que nous pour prendre 
vie. En effet, nous pouvions tirer sur 
de longues ficelles pour actionner 
ces personnages et ainsi, faire vivre 
les différentes scènes proposées  
(Mairie, boulangerie, garage, brocante, 
caserne de pompiers, école, cordon-
nerie, école de musique, ferme…). 
Toutes ces marionnettes géantes ont 
été fabriquées avec le bois du parc 
et les décors étaient issus de récu-
pération. Avant de prendre le chemin 
du retour, un goûter fût proposé avec 
une animation musicale qui a entraîné 
les amateurs sur la piste de danse. 
Un grand merci pour l’organisation de 
la journée qui a ravi l’ensemble des 
participants.

Charme Lingerie - 6 rue des Martyrs 
Elbeuf 02 35 77 09 38

Lingerie Fine
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PRÊT À PORTER FÉMININ

Elbeuf : 02 35 78 00 59

Liu jo - Gant - Denim Studio 
 Sarah Pacini - Majestic filatures  

 Eva Kayan - Caroline Biss  
 Aldo Martin’s  -Esthème Cachemire 
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Pose des premières planches de la future médiathèque

Comme l’a rappellé Jean-Pierre Jaouen lors de son discours 
du 27 septembre, cette manifestation de pose de premières 
planches est un geste symbolique. En effet, les travaux de 
la future médiathèque ont démarré le 13 mai 2024, ils ont 
bien avancé et l’on devine presque le résultat final. Il s’agit 
d’une structure bois de 200 m2 qui s’intégrera au style  
architectural de l’environnement, possèdera une bonne 
isolation thermique et répondra aux normes de haute qualité 
environnementale. C’est le Cabinet d’architecture Babel de 
Rouen qui a la charge de bâtir ce nouvel équipement qui 
se niche entre la Maison du Temps Libre et la Maison des 
Sports. Jean-Pierre Jaouen indique que « contrairement 
à l’actuelle bibliothèque, celle-ci bénéficiera d’une bonne 
visibilité et sera avant tout un espace chaleureux, convivial, 
un lieu d’accès au savoir et à l’information. Elle accueillera 
un large public à l’image de la population, de tout âge et 
de toute condition sociale. Ce nouvel équipement ne sera 
pas seulement la maison du livre, de l’image et du son, 

mais constituera un lieu de convivialité, de sociabilité et 
d’apprentissage qui permettra la promotion du bien-être de 
la population et complétera l’offre développée depuis une 
décennie par la municipalité autour de notre école Léonard 
de Vinci… ». Il rappelle que l’actuelle bibliothèque sera 
ensuite transformée pour accueillir le restaurant scolaire 
dédié aux maternels. Le coût total du projet s’élève à 
917 000 € Hors Taxes (voir détail du financement ci-après). 
Après la pose de plusieurs vis par des élus, des enfants 
du CMJ et des Agents communaux, un vif remerciement 
à tous les acteurs qui ont soutenu ce projet et aux 
personnes présentes, un verre de l’amitié a été servi dans 
la Maison des Sports. Deux rendez-vous sont donnés à la 
population : le premier au printemps pour choisir le nom de 
la médiathèque en votant parmi 2 ou 3 noms proposés et 
le deuxième, le vendredi 13 juin à 18h00 pour l’inauguration 
de ce bel ouvrage.

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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Journée intergénérationnelle 

Accompagnés de Léa, 5 enfants du 
CMJ et de l’Accueil de Loisirs (Sacha, 
Raphaël, Zoé, Jade et Adélio) ont pris, 
le 18 septembre, la direction d’Arro-
manches-les-Bains pour participer 
à la journée annuelle organisée par 
l’Association Citoyenneté, Civisme et 
Partage.

Au programme de la matinée : un pe-
tit-déjeuner offert par les élus d’Arro-
manches suivi d’une visite du musée 
du débarquement et de l’histoire du 
port préfabriqué (Mulberry B) de ma-
nière ludique et pédagogique.

A 11h00, nos jeunes ont participé à 
la commémoration patriotique, en 
l’honneur du 80ème anniversaire du dé-
barquement. Très impressionnés, en 
présence d’élus, de jeunes porte-dra-
peaux et d’anciens combattants, Sa-
cha notre CMJ, porte-parole de ses 
camarades a dû lire devant l’assem-
blée le message de paix qui leur avait 
été demandé de préparer au préa-
lable. Ce message avait été travaillé et 
écrit en séance avec Katia. 

Ils ont partagé un repas avec les jeunes 
de Oissel, Grand-Couronne et de la 

côte d’Albâtre, ainsi que des groupes 
d’Anciens Combattants, Porte-drapeaux 
et élus (au total 110 personnes).

En début d’’après-midi, avant de 
prendre la route du retour, Léa notre 
animatrice, a profité de cette sortie 
pour emmener les enfants visiter le ci-
metière américain à Colleville-sur-mer.

Les jeunes sont repartis de cette  
journée avec plein de souvenirs en 
tête et une connaissance approfondie 
sur une période historique de notre 
Nation. 

Ils ont été félicités pour leur compor-
tement exemplaire par l’Association 
Citoyenneté, Civisme et Partage.

Semaine bleue

Pour cette nouvelle édition nationale 
de la Semaine Bleue, le CCAS de 
notre commune a organisé deux ac-
tions en faveur des seniors du réseau 
elbeuvien.
Le mercredi matin, en compagnie de 

jeunes de l’Accueil de Loisirs, nos 
aînés ont découvert le jeu de socié-
té « dominos train mexicain » et ont 
disputé plusieurs parties. Un beau 
moment d’échange intergénération-
nel en partenariat avec des membres 

de l’Association Culture et Loisirs de 
Saint Pierre-lès-Elbeuf et le Clic Re-
pèr’Age d’Elbeuf.
Le jeudi matin, il s’agissait de se dé-
tendre au cours d’une séance d’art 
thérapie : « Relaxation sonore ». Une 
heure pour se recentrer, s’évader, se 
ressourcer, selon le ressenti de cha-
cun.
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ACTIVITÉS MUNICIPALES

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CCAS 
Centre Communal d’Action Sociale  

LA SOLIDARITÉ 
 

AIDES SOCIALES FINANCIERES ET ALIMENTAIRES 
Aide au restaurant scolaire, aux accueils de loisirs - Des secours…. 

CONSEIL ET ORIENTATION : logement, APA, MDPH, téléalarme, 
portage de repas… 

PRÉVENTION DES PUBLICS FRAGILISÉS 
Registre des personnes vulnérables - Plan canicule. 

 
 

L’ACTION SOCIALE 
 ACTIVITÉS RÉGULIÈRES 

Danse de salon, ateliers de sophrologie, ateliers de réflexologie 

DES MOMENTS CONVIVIAUX  
Galette après-midi dansant, repas de printemps et d’été, sortie des Aînés 

DES TEMPS FORTS 
Opération chèque Noël des Aînés en collaboration avec les commerçants 
londais - Des actions pendant la Semaine Bleue - Des après-midi à thème 

en partenariat avec le Service Jeunesse : jeux intergénérationnels, ciné 
séniors - Des ateliers en partenariat avec le Clic Repèr’Age - Les journées 
de sensibilisation à l’autisme en partenariat avec les équipes enseignantes. 

 

UN MODE D’ACCUEIL SOUPLE ET EVOLUTIF POUR REPONDRE, AU 
MIEUX, AUX BESOINS DES PARENTS 

23 places, 6 agents éducatifs, des accueils : régulier, régulier atypique, 
occasionnel, d’urgence - Des partenariats : Psychologue, référent 

santé, médecin, école maternelle. 
 

 
 

Un budget de 328 980 €  
en 2024 au service des Londais 

 LA CRECHE « LA MAISON DE LA SOURIS VERTE » 
 

Un besoin, un renseignement ? 
Contacter le 02 35 77 82 40  ou adresser un mail à ccas@mairielalonde.fr 
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Nouveautés bibliothèque

« La relieuse d’Oxford » - PIP WILLIAMS
Parfois, il faut savoir écrire sa propre histoire...Oxford, 1914. Peggy, relieuse aux Presses de l’Université, a toujours 
entendu dire que son métier ne consistait qu’à relier les livres, et non à les lire. C’est un crève-cœur pour cette amou-
reuse des mots, mais elle a besoin de cet emploi pour subvenir à ses besoins et ceux de sa sœur jumelle, Maude. 
Alors que la guerre vide le pays de ses hommes valides, elle rapproche les femmes dont le labeur devient essentiel à 
l’avenir de l’Angleterre. Ce mouvement de solidarité entre travailleuses de tous âges et de toutes conditions insuffle 
à Peggy une énergie nouvelle. L’arrivée à Oxford de réfugiés belges fuyant les bombardements allemands va finir 
de bouleverser son quotidien. La guerre, la sororité et l’amour lui laissent entrevoir la possibilité d’un autre destin...

« La sage-femme d’Auschwitz » - ANNA STUART
Lorsqu’elle arrive à Auschwitz, sous un ciel bas et gris, Ana est persuadée qu’elle ne survivra pas à l’enfer du camp. 
Mais elle possède une compétence que les nazis recherchent : elle est sage-femme. Son travail sera de donner 
naissance aux enfants des autres prisonnières. Une mission terrible car, dès qu’ils ont poussé leur premier cri, les 
nouveau-nés sont arrachés à leurs mères et donnés à des familles allemandes. Malgré la détresse de ces femmes à 
qui on vole leurs bébés, Ana essaie d’apporter un peu de réconfort autour d’elle. Et puis un jour, elle réalise qu’elle 
peut faire plus. Secrètement, elle commence à tatouer les petits avec les numéros de déportées de leurs mères. 
Une lueur d’espoir dans ce monde d’une infinie noirceur : et si un jour, après l’horreur de la guerre, grâce à ce petit 
geste, ces enfants et leurs mères pouvaient se retrouver ?

« L’ultime avertissement » - NICOLAS BEUGLET
Dans le véhicule qui la conduit vers les Appalaches, Felicia sourit en observant les sommets enneigés. La jeune 
experte en art a été invitée à étudier trois objets de la fabuleuse collection des Castelmore. Mais quand elle arrive 
au manoir de la célèbre famille, son sang se glace : Felicia doit en réalité enquêter sur d’inexplicables disparitions 
humaines. Épaulée par Armand, un ancien flic devenu prêtre, elle se lance alors dans une course haletante sur la 
piste d’un mystérieux groupe se faisant appeler les Sentinelles. Traqué à mort par des ennemis aussi intelligents que 
puissants, le duo n’a pas le choix : pour échapper au pire, Felicia et Armand devront entendre l’ultime avertissement 
lancé par ceux qui ont vu l’impensable.

« Un noël mi-figue mi-praline » - CARÈNE PONTE
La famille Praline est une famille unie et pleine d’amour. Enfin... la famille Praline est une famille unie... Oui, bon... 
la famille Praline est... une famille. Le précédent Noël des Praline n’était pas simplement raté. Ce fut plutôt une ca-
tastrophe de taille cosmique, qui a laissé toute la famille traumatisée. Surtout les deux sœurs, Nathaline et Barbara, 
qui, après s’être battues à grands jets de lait de poule, ne se sont pas adressé la parole pendant un an. Hélas, 
inexorablement, la période des fêtes revient. Lorsque Barbara arrive chez sa mère, elle a la surprise de découvrir 
que celle-ci a disparu. Francine s’est volatilisée en lançant à ses filles un avertissement : si elles ne font pas l’effort 
de s’entendre, elle les plantera pour de bon. Elles, leurs disputes incessantes et la biscuiterie familiale dont le chiffre 

d’affaires s’étiole. Voilà qui devrait changer la face du réveillon. D’abord, les Praline vont se remonter les manches pour organiser, 
sans Francine, les célébrations du 24 décembre. Quant à l’amour sororal... autant espérer qu’il sera livré sous le sapin.

« L’heure bleue » - PAULA HAWKINS
Après son décès, Vanessa Chapman, artiste à la renommée mondiale, laisse à la postérité des peintures, des sculp-
tures et beaucoup de questions. Pour quelle raison avait-elle décidé d’acheter Eris, une île écossaise accessible uni-
quement à marée basse, et d’y vivre recluse dans sa grande demeure ? Qu’est-il arrivé à son mari, mystérieusement 
disparu vingt ans plus tôt ? Quels étaient les liens véritables entre Vanessa et Grace Haswell, son amie et exécutrice 
testamentaire, qui vit toujours sur Eris ? Lorsqu’une étrange découverte conduit James Becker, un expert en œuvres 
d’art, sur l’île, il est loin de s’imaginer tous les secrets auxquels il va être confronté.

« Le rossignol » - ANNE-GAËLLE HUON
L’enfance est faite de promesses qu’on passe une vie à trahir
1994, un village de la baie de Somme. Tony a dix ans et un rêve plus grand que lui : remporter le concours du meil-
leur imitateur d’oiseaux. Inlassablement, il s’entraîne pour oublier le silence de son père, de leur maison, de leur 
famille qui n’en est plus vraiment une. Mais l’arrivée de Louis, un petit Parisien, va bousculer ses projets. D’autant 
que le garçon développe un don inattendu...
Que reste-t-il de nos rêves à l’âge adulte ? Peut-on rester fidèle à l’enfant qu’on a été ?
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Ça s’est passé dans la Commune !

Le marché de producteurs le 13 octobre

Soutien à Octobre Rose,  
décoration du parvis de la mairie

Exposition de véhicules anciens le 13 octobre

Loto le 10 novembre

Les foulées de Martin le 22 septembre
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Trophée des buralistes

Dimanche 13 octobre s’est tenue la 
15ème édition des trophées des bura-
listes. Elle était organisée par la Fé-
dération et la Chambre syndicale. 
Les trophées des buralistes ont pour 
but de valoriser la profession en ré-
compensant des buralistes dans di-
verses catégories telles que l’accueil, 
la transformation, l’entrepreneuriat, 
l’animation, l’innovation ou la diversi-
fication. C’est aussi une manière de 
mettre en avant un métier en constante 
évolution et qui en fait l’un des  
premiers réseaux de proximité.
Cyrille Lespesqueur du Bar Le Samson 

concourrait pour remporter l’un des tro-
phées. Il n’était pas le seul dans l’ag-
glomération elbeuvienne mais grâce 
aux nombreux votes des Londais, il 
a remporté le trophée dans la caté-
gorie « diversification ». Ce trophée 
lui a été remis lors d’une cérémonie 
organisée au Paradis Latin à Paris et  
animée par un célèbre animateur du 
Paysage Audiovisuel Français et a 
profité de cette soirée pour faire sa de-
mande en mariage à Dominique après 
11 années de vie commune. Beau-
coup d’émotions pour notre lauréat 
qui met tout en œuvre pour accueillir 

et servir les Londais qu’il tient à re-
mercier très chaleureusement.
N’hésitez pas à franchir la porte de 
ce bar convivial qui propose une belle 
terrasse quand le temps le permet. 
Vous pourrez y trouver la presse, de la 
carterie, des tickets de bus, du tabac 
et produits de vapotage, des timbres 
fiscaux, des services postaux, des 
jeux FDJ et PMU. Vous pourrez égale-
ment retirer des espèces, procéder au 
paiement des péages, des amendes 
et impôts. Vous avez également la 
possibilité de venir vous détendre au 
jeu de fléchettes et disputer des par-
ties de billard. 
Rappel sur les horaires : le lundi de 
7h00 à 13h30 ; du mardi au samedi de 
7h00 à 14h30 et de 16h30 à 20h15 ; le 
dimanche de 8h00 à 13h30.

Programmées en septembre, octobre et novembre, ces 
4 réunions ont eu pour but de rassembler les quartiers 
par zone pour leur présenter à l’aide d’un diaporama, 

la mission de service public que la commune s’engage 
à remplir au quotidien. Les différents pôles (Éducation, 
Jeunesse, Culture, Communication, Sport, Finances, Ur-
banisme et Patrimoine) ont été expliqués avec chiffres et 
photos à l’appui. Tous les services proposés à la popu-
lation ont été rappelés. Les différents projets ont été ex-
posés et notamment celui de la scierie qui a été détaillé 
par le bailleur et l’architecte lors de la réunion du 24 sep-
tembre. Ces réunions favorisent les moments d’échanges 
et de partage entre voisins et quartiers ; elles suscitent de 
nombreuses questions et interrogations auxquelles Jean-
Pierre Jaouen, Maire et ses adjoints ont répondu. Pour 
celles restées sans réponse, elles ont été répertoriées et 
feront l’objet de recherches et de réponses ultérieures par 
le biais de nos supports de communication. Un pot de 
clôture a été servi à l’issue de chaque réunion permettant 
de prolonger les débats.

Réunions de quartiers
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La Londe peut être fière ! 25 ans, cela 
fait 25 ans, que notre salon artistique 
vous convie à ce moment culturel  
privilégié et c’est encore nombreux 
que sont venus les visiteurs, près 
de 750, du 12 au 20 octobre 2024, 
pour admirer la qualité des œuvres  
exposées sans jamais tarir d’éloges. 
Un succès qui ne se dément pas au 
fil des années, et pour preuve, même 
les artistes de renommée nationale 
qui acceptent de se déplacer, parfois 
à 2 heures de route de chez nous, ne 
s’y trompent pas ! Notre salon qui 
n’est plus à présenter tant il est de-
venu, au fil du temps, un événement 
connu et reconnu dans toute la ré-
gion normande est, aujourd’hui, une 
exposition recherchée et appréciée 
par la qualité de ses invités d’hon-
neur et des artistes sélectionnés, par 
la découverte de nouveaux talents et, 
aussi, par la scénographie aérée, qui 
met bien en valeur leur travail. 

Cette année, Josiane Hurard, accom-
pagnée de Maguy Jambu, ont voulu 
mettre à l’honneur l’un des meilleurs 
aquarellistes normands, Jean-Pierre 
RAULT, et les verriers d’art bretons, 
Marie-Christine RIGAUX et Jean-Hu-
gues HARBONNIER, artistes renom-
més, dans le travail du verre.

A travers une prodigieuse suite de 
sculptures de verre, intitulée « Les 
portes », symbolisant une invitation au 
« passage », Jean-Hugues Harbonnier  
a su capter superbement la lumière 
avec une grande maîtrise. Marie- 
Christine Rigaux, quant à elle, nous 
entraînait, avec une grande finesse, 
dans son univers de petits « théâtres 
de verre », un monde transparent et 
végétal, plein de délicatesse et de 
poésie. Au fond de la salle, sur un 
velours noir, se détachaient les su-
perbes aquarelles de Jean-Pierre 
Rault, où les ambiances, à la touche 
rythmée et assurée, jouaient des 

contrastes de lumière. Tous trois ont 
su vraiment susciter l’admiration !

Pour les accompagner, nous avions 
invité d’autres artistes de talent à 
présenter leur travail. Beaucoup ont 
trouvé la faveur du public par la dex-
térité et la qualité de leurs produc-
tions. Les visiteurs nous ont confié 
encore, cette année, qu’ils apprécient 
toujours notre salon pour sa grande 
luminosité, sa belle mise en valeur 
des œuvres, et la variété indéniable 
des techniques picturales (huile, 
acrylique, aquarelle, pastel, gravure) 
tout comme celles en sculpture.

Lors des visites des écoliers, il est 
toujours agréable de voir leur curiosité, 
de répondre à leurs questions, de dé-
couvrir avec étonnement leur intérêt 
et leur envie de savoir devant telle ou 
telle œuvre. Et quand on les observe, 
le moment du choix de l’œuvre préfé-
rée devient alors chose sérieuse !

Au fil de ces 25 années, ce salon a 
gagné donc en notoriété en devenant 
aussi un moment privilégié où s’est 
installée, entre les artistes, leur public 
et les organisateurs, une ambiance 
conviviale. 

Avec ce 25ème salon, l’organisation 
va changer de main : Josiane Hurard 
et Maguy Jambu ont présenté 

Un sacré succès encore pour ce 25ème  
salon de peinture et sculpture !
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leurs successeurs, Mme Françoise 
UNDERWOOD, actuelle Adjointe 
à la culture de Saint-Aubin-lès-
Elbeuf et M. Christophe DUHAMEL, 
jeune retraité de ce même service 
culturel, qui ont œuvré de longues 
années ensemble pour l’animation 
culturelle de leur commune. C’est 
avec plaisir que nous les accueillons 
et les remercions de s’être portés 
volontaires pour que notre salon 
continue à vivre. Nous leur souhaitons 
bonne chance !

Palmarès du Salon :
Le prix du Salon attribué par la Mu-
nicipalité est revenu à Gaëtan JOLLY 
pour « Arléka ».

Le prix de « Oisselec » est venu ré-
compenser l’aquarelle de Josiane 
HURARD, « L’Ill à Strasbourg ».

Les coups de cœur du public, at-
tribués pour l’ensemble présenté par 
un artiste, sont revenus dans l’ordre 
suivant : 1er Gaëtan JOLLY, 2ème  
Florence HAMELIN et 3ème Josiane 
HURARD.

Le prix du Tilleul (décerné par la 
Pharmacie de Saint-Ouen-du-Tilleul) 
a récompensé le travail créatif des 
enfants, avec, en 1er, l’Atelier de Mé-
lanie Gentil et en 2ème ex aequo les 
écoles maternelle et élémentaire 
Léonard De Vinci.

Quant aux enfants, leur coup de 
cœur est allé vers l’œuvre de Béatrice  
MOREL, « J’entends le loup ».

Graine de Public

Dans le cadre du 25ème festi-
val « Graine de Public », et en par-
tenariat avec la ville de Saint-Pierre-
lès-Elbeuf, la municipalité a proposé 
cette année le spectacle « la valise » 

par la Cie « Les p’tites histoires en 
n’ombre », pour les enfants de 3 
mois à 6 ans. 
Un spectacle d’ombres et marion-
nettes : Sur l’écran se dessinait un 
rond suivi d’un trait, c’était un bon-
homme. Une valise tombait du ciel 
sur ce bonhomme et très vite, la 
magie opérait. Lucien prenait vie et 
devenait une marionnette en quête 
d’aventures. Un univers poétique et 
musical.
Ainsi, 66 enfants de l’école maternelle 
se sont rendus à la Maison du Temps 
Libre ce vendredi 22 novembre pour 
assister à ce spectacle. De même, 
ce sont une vingtaine de p’tites et 
grandes souris de la crèche, accom-
pagnés de parents, qui ont bénéficié 
d’une séance gracieusement offerte 
par la Commune. 
Tous ont apprécié ce moment « un 
très beau spectacle adapté aux 
tout-petits de quelques mois à 3 ans. 
Chaque enfant était captivé.

A l’issue de la représentation, tous 
les groupes ont pu échanger avec 
l’artiste et approcher de près les ma-
rionnettes. 
Message de l’équipe de la crèche : 
« Félicitations à l’artiste et bravo pour 
cette programmation magique et de 
qualité ». 
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Comme évoqué dans l’article de la pose des premières planches, l’inauguration de la future médiathèque aura lieu le 13 

juin 2025. Le Conseil Municipal a décidé de vous associer au choix du nom qui lui sera donné. Un Comité de Pilotage a 

été créé et réfléchit depuis plusieurs mois, selon des critères bien précis, aux différents noms qui vous seront proposés. 

Le détail de cette élection vous sera communiqué ultérieurement.

L’accès de tous les enfants à la lecture est un enjeu pour 
tous.
Ainsi, ce sont nos neuf bénévoles citées ci-dessus qui se 
mobilisent chaque semaine sur les temps scolaires et ex-
trascolaires, pour permettre à tous les enfants de notre 
commune, de découvrir le plaisir de la lecture.
Grâce à leur engagement de ces bénévoles, notre Com-
mune a reçu le label « Ma commune aime lire et faire lire » 
qui valorise l’action locale en faveur de la lecture.
Si vous avez plus de cinquante ans, du temps libre à 
consacrer ou à offrir aux enfants afin de leur permettre 
de développer le goût de la lecture, alors rejoignez-nous.
Renseignements au 02 35 78 70 52 
biblio.lalonde@orange.fr

Pendant ce temps à la bibliothèque…

Un label pour les communes  
qui aiment lire et faire lire

Choisissez le nom de la future médiathèque !

ACTIVITÉS MUNICIPALES

Elles sont neuf.
Neuf femmes qui donnent de leur temps, et de leur voix 
pour raconter des histoires, chaque semaine, aux enfants 
du Groupe Scolaire Léonard de Vinci.

Ce qui les unit : l’Association « lire et faire lire » à laquelle 
elles appartiennent, mais surtout le partage avec les en-
fants, leur bienveillance et leur passion pour la lecture.
A tour de rôle, elles interviennent sur le temps scolaire, mais 
aussi sur le temps périscolaire, en proposant à chaque 
veille de vacances scolaires une séance de contes.
Les enfants sont toujours aussi heureux de les retrouver à 
chaque rentrée des classes.
Vous pouvez également retrouver quelques-unes d’entre 
elles lors de la traditionnelle séance de contes adultes au 
cours de laquelle elles prennent également beaucoup de 
plaisir.
Mathilde, la bibliothécaire sait qu’elle peut compter sur la 
présence de ces lectrices pour faire voyager les enfants à 
travers les livres.
Merci à Leïla, Martine, Marceline, Marie-France, Marie-Jo, 
Josiane, Claudine, Lydie, et Laurence (absente de la photo) 
pour leur présence et leur dévouement.
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LOCATION DE MATÉRIEL DE RÉCEPTION

Saint-Martin
VAISSELLE - LINGE - TABLE - CHAISE...

81, allée du Marquisat • 76500 LA LONDE

TÉL. 06 59 66 81 17 / 06 75 97 76 48 
saintmartinreception76@gmail.com

RÉCEPTION

Avant de s’engager pour un mandat de deux ans en tant 
que Conseiller Municipal de Jeunes, les éventuels futurs 
candidats sont venus le 14 novembre visiter la mairie, ren-
contrer le personnel et les élus présents et découvrir ainsi 
le rôle de chacun. Un diaporama détaillé a été visionné 
afin de connaître les engagements qu’un Conseiller Mu-
nicipal de Jeunes doit respecter. La visite s’est terminée 
dans le bureau de Monsieur le Maire et de nombreuses 
questions lui furent posées. Quelques candidats ont évo-
qué une possible candidature ; le résultat sera dévoilé à 
l’issue des élections du 6 décembre au sein du groupe 
scolaire Léonard de Vinci.

Après la visite de la mairie par les élèves du Groupe 
Scolaire, seuls 6 candidats se sont présentés au CMJ 
(Conseil Municipal de Jeunes). Ils avaient pourtant élaboré 
une belle affiche recensant leur programme et qui devait 
convaincre leurs camarades de voter pour eux. Il n’y a 
pas eu besoin de procéder aux élections car le nombre 
requis pour ce nouveau mandat était atteint avec ces 6 
postulants. Jean-Pierre Jaouen, entouré d’Isabelle Loison, 
Adjointe au Maire en charge de la Communication, Jac-
queline Facon, Conseillère déléguée à la Jeunesse et 
Katia Recher, Responsable de l’encadrement du CMJ, a 
appelé et félicité Héloïse Fonta, Garance Gaudin, Naméa 
Guichard, Louanne Pfoh, Adélio Capone et Luc Mezouari 
Richard-Leclerc pour immortaliser ce moment. Les ensei-
gnantes étaient fières de leurs  élèves et ont elles aussi 
pris de nombreuses photos souvenir. Courant janvier, ces 
jeunes signeront leur engagement en compagnie de leurs 
parents lors d’une manifestation dans la salle du Conseil.

Visite de la mairie

De jeunes candidats élus d’office !
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Après avoir été évoqué au cours des réunions de quartiers de l’automne, une nouvelle présentation sera proposée courant 
janvier pour l’ensemble de la population avec le bailleur, l’architecte et autres acteurs concernés. Vous serez informés sur 
nos supports de communication.

Le projet de la scierie se dévoile !

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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ACTIVITÉS MUNICIPALES

Le Conseil Municipal réuni le 30 septembre dernier a opté pour la mise en place  
d’une tarification sociale dégressive pour la restauration scolaire.

Vous êtes concernés si votre Quotient Familial CAF est :

w  En dessous de 450 € 
OU

w Entre 451 € et 650 €

Faites vous connaître auprès des services de la Mairie ou 
en transmettant par mail à administration@mairielalonde.fr 
l’attestation du quotient familial de la Caisse d’Allocations 
Familiales.

Tarification pour le restaurant scolaire

Jeudi 31 octobre les Services Techniques, Jeunesse, 
Culture et la Cie Faunée avaient paré les jardins de la 
Mairie d’un décor effrayant…mais de circonstance, Hal-
loween oblige !
C’est à partir de 17h30 que les enfants, déguisés comme 
il se doit et inscrits préalablement, ont pu entrer dans le 
parc, accompagnés de leurs parents et pour certains aus-
si de leurs grands-parents, et participer à la Quête des 
Bonbons Maudits !!!!

Et oui, pour ouvrir le coffre-fort codé et s’emparer des 
bonbons le chemin était tortueux : muni d’une feuille de 

route, d’un stylo et d’une lampe de poche, il fallait d’abord 
répondre aux énigmes et défis proposés par la compa-
gnie, venue spécialement avec ses 4 personnages plus 
effrayants les uns que les autres…

Cette animation a attiré 400 personnes (adultes et en-
fants). Tous sont repartis dans la nuit noire, chargés de 
bonbons et le sourire aux lèvres, ravis d’avoir passé et 
partagé en famille, le temps d’une soirée, un moment  
chaleureux, convivial et intergénérationnel.

La Malédiction des Bonbons….
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POMPE À CHALEUR ET 
ISOLATION PLANCHERS

ISOLATION PAR  
L’EXTÉRIEUR

Filiales du groupe Isolbat

45 rue de Duclair - 27310 BOURG-ACHARD - 02 77 18 25 27

ISOLTHERM

DUODAY

Pour la 5ème année consécutive la Commune de La Londe 
a participé avec enthousiasme au DUODAY, le jeudi 21 
novembre. Le principe est simple : Accueillir à l’occasion 
d’une journée nationale, une personne en situation de 
handicap, en duo avec un professionnel volontaire. Au 
programme de cette journée : immersion en entreprise, 
découverte d’un métier, participation active.

Cette journée représente également une opportunité de 
rencontre pour changer de regard et, ensemble, dépasser 
nos préjugés.
Pour préparer au mieux cette journée, Isabelle LOISON, 
Adjointe au Maire en charge de la Communication, a 
présidé mardi 19 novembre dans la salle du conseil la 
traditionnelle cérémonie de signature des conventions. Ce 
moment convivial est essentiel pour marquer l’engagement 
de chacun, mais aussi pour se rencontrer et mieux 
appréhender la journée.

Et c’est lors de ce jeudi 
21 novembre enneigé 
que 8 agents volontaires 
ont accueilli 8 personnes 
en situation de handicap 
afin qu’elles découvrent 
leur métier.

Cette journée de stage 
demeure une expérience 
positive pour chacun 
et, a même permis les 
années passées à des 
jeunes de réaliser des 
stages de plusieurs 
semaines au Restaurant 
Scolaire et aux Services 
Techniques.

RepaServices 27-76 
Livraison de repas à 
domicile depuis 1994

 

Service à la personne

 

Tél : 02 35 74 01 38 – Port : 06 25 80 51 80 
contact@repaservices.fr 

 
www.repaservices.fr  
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Ze veux pas aller à la crèche ! Ze veux pas partir de la 
crèche ! J’adore notre crèche !

Je m’appelle Kina, Krana, Kada, Kinina ...cela dépend des 
jours, cela dépend des enfants, cela dépend des années ! 
Je suis la « cheftaine » de cette petite crèche de 23 places.

J’aime à dire que je suis une Directrice avec le cœur de 
mon diplôme : Éducatrice de jeunes enfants.

Mes convictions éducatives : un cadre bienveillant, 
instaurer des attitudes éducatives qui favorisent chez le 
tout petit un sentiment de confiance en lui suffisant et une 
connaissance de soi. 

La mise en œuvre est passionnante : observation, bon 
sens, chaleur humaine, fantaisie, humour, faire confiance 
dans les compétences sensori-motrices de chaque enfant ; 
l’aider à prendre conscience de ses besoins, ses sentiments 
et les exprimer adéquatement sans jamais oublier qu’il vit 
au milieu des autres.

C’est un début de réponse que je donne aux parents 
quand ils me questionnent sur une journée type à la 
crèche. Certes, c’est très ritualisé : jeux, repas, sommeil, 
soins, arrivées, départs, activités ...Mais aucune journée ne 
ressemble à une autre.

J’aime à dire aussi que je suis une professionnelle de la 
petite enfance qui aime diriger ce service public d’accueil 
du jeune enfant, manager une équipe, porter le projet 
éducatif, social et de développement durable.

Oh bien évidemment, je ne suis pas toute seule pour faire 
fonctionner cette Maison de la Souris Verte : 

Sans les différents Services Communaux, pas de repas 
équilibré et apprécié des enfants, pas de soutien logistique 
et technique, pas de soutiens financiers, pas de partenariats 
culturels, solidaires, pas de vision ambitieuse pour la petite 
enfance ...

Sans ce magnifique bâtiment ? Un équipement presque 
parfait, à l’avant-garde du cahier des charges requis 
maintenant pour ouvrir une crèche. Visite guidée ? 

J’adore ce vestiaire inondé d’informations plurielles : cartes 
de vœux, cartes postales, mots de remerciements, meuble 
à récup, des cadeaux - photos souvenirs, affichages 
réglementaires, livres, porte-bottes, invitations aux temps 
festifs ou actions éducatives ponctuelles…

J’adore notre jardin et le chemin pour s’y rendre. C’est le 
quartier général de nos étés et il n’est jamais abandonné 
par les enfants, en période hivernale.

J’adore cet espace d’accueil et de jeux tellement lumineux.

C’est un observatoire privilégié des jours de neige, pluie, 
soleil, de la lune, des avions tout tout là-haut, des récrés de 
l’école, des défilés de bus et engins agricoles…

Notre unité d’accueil où les « p’tits bébés, les moyens, les 
grands » vivent ensemble.

L’aménagement y évolue selon les besoins, les centres 
d’intérêts des p’tites souris et aussi de ce que nous 
souhaitons leur faire découvrir.

Quand Kahina nous raconte la crèche !

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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J’aime ce long couloir lieu de la complicité, du cri, des 
bêtises, pour courir, pour se rendre à la sieste, à la grotte 
des ours…

Je suis fan de nos décos saisonnières, thématiques, de 
celles qui restent, notre mobilier épuré, notre « home-
staging », nos jouets récup, notre « music-corner », notre 
appartement témoin très investi (ah ah) notre piscine à 
balles « the most beautiful* jouet de l’univers », nos plantes, 
nos arbres à doudous, les invités surprises inattendus 
(Bobbi le lapin, le handpan, les desserts à la neige, Mylène 
Farmer…).

J’adore la créativité de mes collègues, leur esprit aventurier 
et la confiance qu’elles portent en ce projet.

J’adore ce lieu de vie, coloré, ergonomique, chaleureux 
et surtout rigoureusement entretenu par ces collègues à la 
double casquette éducative et entretien des locaux.

Futile de parler de mobiliers, de décos, de propreté des 
locaux ? Non. Notre travail sur cet équipement est pensé 
pour offrir de bonnes conditions de travail aux agents, 
d’accueil aux parents et favoriser les interactions sociales 
entre les p’tites souris, permettre de développer leur 
imaginaire, mettre de la magie et des paillettes dans leur 
esprit…

Sans les professionnelles ? A la Maison de la Souris 
Verte, on n’y reste pas travailler si on n’est pas passionnée, 
bienveillante, impliquée, rigoureuse, respectueuse, mais 
aussi clown, danseuse, chanteuse, pâtissière, jardinière et 
avec l’esprit d’équipe et le sens de la fête.

Personne n’est irremplaçable mais cette équipe 
est composée de professionnelles précieuses, très 
complémentaires.

Je ne vous brosse pas le portrait de la crèche parfaite. 
Je vous présente notre crèche qui accueille aussi les 
désaccords, incompréhensions, mécontentements, les 
fatigues, les « je suis débordée », « c’est dur aujourd’hui », 
« on n’a pas réussi », » je ne comprends pas », « je n’y arrive 
pas », « allez on recommence » … 

C’est la vraie vie, la nôtre et celle de celui qui est au centre 
de nos pensées, nos projets, nos doutes, nos certitudes, 
nos convictions : L’ENFANT

La Maison de la Souris Verte, mes meilleurs vœux pour 
2025 ! Que te souhaiter ? Encore beaucoup d’enfants 
terriblement attachants, encore des familles qui nous 
suivent en toute confiance dans toutes nos aventures et 
encore des professionnelles qui n’ont pas choisi ce métier 
par hasard.

*le plus beau
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FÊTE DE LA LUMIÈRE ET TÉLÉTHON
Les 29/30 novembre et 1er décembre, la 
Commune a participé au Téléthon et orga-
nisé la Fête de la lumière. Tout d’abord, Les 
enfants de l’école élémentaire ont fabriqué 
des « masques de lumière » et le gagnant du 
concours (Matthis Teurquety) a donné le top 
départ de cette période féérique de Noël en il-
luminant le décor magique installé sur la place 
par les Agents des Espaces Verts et des Ser-
vices Techniques. Ensuite, diverses actions au 
profit du Téléthon ont été menées telles que :
•  la vente de jacinthes par le Comité des Fêtes,
•  le dîner aux chandelles préparé par des élus 

et des bénévoles grâce aux dons alimen-
taires de nombreux sponsors au cours du-
quel une animation musicale avec le Groupe 
Milk Shake, une animation de table en table 
avec Abel et un spectacle de lumière avec la 
Compagnie Lyritopia ont été proposés,

•  le buffet gourmand garni de délicieux gâ-
teaux confectionnés et tenu par des béné-
voles, la buvette,

•  le p’tit déj livré par les jeunes du Secteur 
Jeunes,

•  le menu lasagnes préparé par des bénévoles 
et servi par le Comité des Fêtes,

•  les boîtes à dons déposées chez les com-
merçants,

•  le plus joli et plus haut chef d’œuvre en LEGO 
construit par les « p’tites et grandes souris » 
de la Maison de la Souris Verte,

•  la création et la vente de plants aromatiques 
et plantes grasses par les élèves de l’école 
maternelle,

•  le concert de l’OSAE sur le thème des  
musiques de films de Louis de Funès.

Enfin, la Fête de la Lumière a été également 
marquée par le salon artisanal, les animations 
proposées par le Service Jeunesse telles que :
• la création de lanternes phosphorescentes,
• la fabrication d’un mini sapin en papier roulé,
•  les séances de coiffure et maquillage de fête.

Et encore, les animations proposées par le 
Service Culturel telles que :
•  la vente de vin et chocolat chauds par le  

Comité des Fêtes et le Club de boxe,
•  la vente de barbe à papa par l’Association 

Enfance Avenir,
•  la déambulation illuminée par la Compagnie 

« Sans Domicile Fixe ».

Sans oublier la visite du Père Noël.

Tous les bénéfices de ces différents moments 
ont été intégralement reversés à l’AFM Téléthon. 
Tous les temps forts ont fait l’objet de photos 
que vous pouvez découvrir ci-contre.
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Après les inscriptions sur les diffé-
rents forums et lors de notre Porte 
Ouverte, nous comptons en cette fin 
de 1er trimestre 100 membres inscrits 
en jeu loisir et à l’École de tennis. 
Mathieu, notre responsable sportif, 
encadre à 100 % cette saison.

Pour bien reprendre nos séances 
de jeu, le début de saison a été 

marqué en septembre par de multi-
ples animations telles que le tournoi 
TMC femmes et le tournoi interne 
Hommes. Ensuite, les championnats 
départementaux ont débuté pour 
notre équipe Hommes Seniors + 35 
ans et pour la 1ère fois, des champion-
nats pour une équipe « Jeunes Filles 
11/12 ans » et une équipe « Garçons 
Ados », ont été mis en place. Enfin, 

le club a organisé un tournoi double 
mixte en octobre à l’occasion d’Oc-
tobre Rose et a réuni les adhérents 
pour une noble cause et permis de 
récolter de l’argent au profit de la 
lutte contre le cancer du sein.
Pour terminer, notre club a été mis 
à l’honneur lors de l’AG du Comité 
Départemental de Tennis qui s’est 
déroulé au Palais Bénédictine de Fé-
camp pour ses actions de « Jeux et 
de matchs libres Enfants » et a reçu 
une dotation pour l’achat d’équipe-
ments destinés à nos plus jeunes.

ASSOCIATIONS

Du nouveau dans notre club de Tennis !

Le club de boxe ABC La Londe 
a commencé son année sportive 
2024/2025 sur les chapeaux de roue. 
Des adhésions en forte hausse ont été 
notées chez les enfants de 6 à 14 ans. 

Deux de nos fidèles boxeurs, Nicolas 
Dorléans et Elie Lucien, ont réussi 
avec brio leur diplôme BMF1, ce qui 
permet au club d’avoir maintenant 
trois entraîneurs pour encadrer nos 
adhérents adultes. 

Le club organise deux évènements 
marquants : le championnat de 
Normandie le 12 janvier 2025 et 
son gala annuel le 26 avril 2025 à la 
Maison des Sports Thierry Omeyer. 

Nous tenons à remercier la Mairie pour 
son aide, sa fidélité et sa confiance 
envers notre club. 

Nous vous attendons nombreux lors 
de ces deux évènements et nous 
comptons sur votre soutien.

Du renouveau à l’ABC

L’AVAL poursuit ses activités avec 
9 séances de fitness et activités de 
loisirs. A ce jour, nous comptons 104 
adhérents 
Petit rappel de nos activités et des 
horaires correspondants :
LUNDI :  Postural-ball 18h00 - Zumba 

19h00 - Body-art 19h00
MARDI : Renforcement musculaire 
17h45 - Yoga 18h45 - Piloxing 19h00 
- Kuduro Fit 20h00

JEUDI : 18h00

MERCREDI : Zumba Kids 15h00

Il est toujours possible de s’inscrire à 
la reprise de janvier afin d’éliminer les 
excès de la période des fêtes.

L’AVAL a participé au Téléthon et par-
ticipe également aux diverses mani-
festations de la commune.

AVAL, rappel des activités !
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La Compagnie a présenté cette 
année un florilège de saynètes de 
Courteline devant un nombreux pu-
blic pour son plus grand plaisir. Les 
enfants et les ados ont joué deux 
pièces sur le thème d’un braquage 
avec des voleurs plus pieds nickelés 
que brigands.

Nous reprenons notre travail avec 
une pièce intitulée Au Soul’s café de 
Bérengère et Joëlle Moreno. Dans 
un café salon de thé, l’empathique 
Nora reçoit les confessions de ses 
clients et tente de leur apporter des 
réponses tendres. Défileront dans 
ce salon de thé, une femme et sa 
belle-mère, tout aussi chipies l’une 

que l’autre, une série d’hommes peu 
fiables pour une femme seule en mal 
d’amour, une SDF et tant d’autres 
que Nora prendra sous son aile.

Les ados et les enfants nous emmè-
neront au paradis. Quelle sera la des-
tination des personnages et leur af-
fectation ? Les anges s’en donneront 
à cœur joie au détriment des défunts.

Spectacle enfants, ados jeudi 15 
mai 2025 à 20h00.

Spectacle Au Soul’s café : les mardi 
10, jeudi 12 et vendredi 13 juin à 
20h30 à la salle des fêtes.

La Compagnie de  
l’Ourail sur scène !

Encore une année qui s’achève à la 
Maison des Assistantes Maternelles 
« Les Tchoupinets ». Cette fin d’an-
née a été marquée par la Féérie de 
Noël. Les enfants ont participé à la 
décoration de la MAM en accro-
chant leurs belles réalisations aux 
couleurs de l’évènement. L’équipe 
des Nounous et tous les Tchoupi-
nets vous souhaitent une belle et 
heureuse année 2025. A bientôt 
pour d’autres histoires ! Christelle, 
Anaïs et Mélissa.
Il reste une place pour septembre 
2025, n’hésitez pas à nous contac-
ter :
MAM « Les Tchoupinets » 513 rue 
du Bas de la Vigne 76500 La Londe. 
Tél. : 06 58 86 25 34.

Une année 
bien remplie  
à la MAM des  

« Tchoupinets »

A la MAM (Maison d’Assistantes 
Maternelles) « Au Pays Imaginaire », 
nous faisons de nombreuses activités 
manuelles comme de la peinture, de 
la pâte à modeler ou des gommettes. 
Des sorties sont organisées en forêt 
ou dans des parcs. Nous avons fait 
le déplacement dans une jardinerie 
pour voir les illuminations de Noël ! 
C’était magnifique et magique. Des 
intervenants viennent nous faire faire 
de la gym, nous éveiller à la mu-
sique et une diététicienne est venue 
concocter de bonnes recettes origi-

nales. Nous avons fêté Halloween et 
Noël avec tous les copains !

On s’amuse comme des petits fous 
avec nos Nounous Séverine, Cathe-
rine et Elodie !

Pour la rentrée prochaine en 2025, 
nous recherchons de futurs copains 
et copines afin de partager nos jour-
nées bien remplies.

N’hésitez pas à nous contacter : 
mam.aupaysimaginaire@gmail.com 
ou 06 31 90 43 16

On ne s’ennuie pas « Au Pays Imaginaire » !
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Petit Rappel : l’Association date de 
2015

Grâce à l’intervention de notre Pré-
sidente dans plusieurs écoles pri-
maires telles que : le Groupe Amiral 
Courbet de Caudebec-lès-Elbeuf, le 
Groupe Léonard de Vinci de La Londe, 
l’École de St-Pierre-du-Bosguérard 
et celle de La Haye-du-Theil sur le 
thème des DROITS de l’ENFANT. Un 
concours de dessins avait été organi-
sé avec remise de diplômes. Nous re-
mercions tous les enfants, parents et 
enseignants qui ont participé et sont 
venus au vote.

Comme chaque année l’Association 
Népal Normandie a organisé son 10ème 
Festival le week-end du 9 et 10 No-
vembre à la Maison du Temps Libre. 
Nos bénévoles se sont mis aux four-
neaux et ont confectionné un repas 
de là-bas : le DAL BHAT (légumes de 
saison, riz et lentilles relevés d’épices) 
que l’on pouvait déguster sur place ou 
emporter. Ainsi chacun a pu goûter à 
ce plat traditionnel népalais, facile à 
réaliser chez soi.
Le samedi soir, un concert de bols 
chantants a fait voyager toutes les 
personnes présentes.
Dimanche, le public a pu découvrir 
l’artisanat Népalais, Tibétains et Mal-
gache avec Tibet Normandie et l’Île 
Rouge.

Durant tout le week-end, des diapora-
mas sur le Népal et nos amis Tibétains 
ont été visionnés et de la musique a 
été diffusée.

Un Grand MERCI au CMJ (Conseil Mu-
nicipal des Jeunes) : Les dons récoltés 
en juin 2023 ont fait des heureux à l’or-
phelinat, près de Katmandou : Vête-
ments, chaussures, doudous, jouets, 
crayons, stylos ainsi que produits de 
toilette et santé.

En 2024 au Népal : 16 femmes et 
jeunes filles du village de Kanji ont 
reçu une formation de couture et le 
matériel nécessaire. A défaut de créer 
un magasin, chacune peut réaliser les 
vêtements pour sa famille, ses amies 
et ses voisins, pérennisant ainsi le troc 
et l’entraide.
Les 54 enfants actuellement scola-
risés à l’école du village ont reçu du 
matériel scolaire pour leur rentrée, en 
avril.

Et également un grand MERCI pour 
les enfants parrainés, leur avenir 
est grandement amélioré, et parfois 
même, leur rêve se réalise, comme 
devenir médecin, informaticien, ou fu-
tur camionneur au Népal, vous savez, 
sur « Les Routes de l’Impossible ».
Rendez-vous l’année prochaine, 
pour de nouveaux projets de par-
tage et d’entraide.

ASSOCIATIONS
Népal Normandie, nos actions, nos projets…
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Enfance Avenir, zoom sur l’Association !

Après une rentrée scolaire riche en 
émotions avec la revendication et 
l’obtention de la 7ème classe pour 
l’école élémentaire, les listes de parents 
d’élèves présentées par Enfance Avenir 
ont été réélues dans les deux écoles.
Aussitôt l’élection passée, le premier 
Conseil d’école maternelle et la Com-
mission « Menus » du restaurant scolaire 
ont eu lieu en présence des différents 
représentants. Le Conseil d’école élé-
mentaire a été reporté pour des raisons 
d’organisation internes à l’école.
L’Association n’a pas chômé avec sa 
traditionnelle bourse aux jouets et à la 
puériculture qui a eu lieu les 16 et 17 
novembre et qui représente près de 25% 
des bénéfices annuels de l’Association 
puis pour la troisième année consécu-
tive la fête de l’hiver qui a enchanté les 
enfants sous le préau de l’école mater-
nelle !
Les 11 classes des deux écoles avaient 
préparé des surprises pour les parents !
L’Association a distribué les com-
mandes de chocolats qui constituent 
également 25% des bénéfices annuels 
de l’association, organisé des enchères 
de Noël et fait profiter parents, grands- 
parents, enseignants, agents communaux, 
oncles, tantes et élus de son vin chaud 
qui est désormais très attendu !

En ce début d’année, nous vous atten-
dons pour remplir notre benne à papier 
annuelle : pensez à bien garder tous vos 
papiers tout au long de l’année et rap-
prochez-vous de nos bénévoles si vous 
manquez de place pour les stocker, 
nous saurons trouver une solution !
L’opération « recycle ta canette » verra le 
jour cette année et nous vous commu-
niquerons très prochainement les dates 
et l’endroit où notre nouvelle benne 
sera installée pour récupérer toutes 
vos canettes en aluminium (Attention, 
les boîtes de conserves ne sont pas en 
alu !).
À venir prochainement cet hiver, une 
nouveauté : une soirée à thème avec 
repas.
Puis, viendra la fête du Printemps avec 
un nouveau thème cette année. L’an 
passé, la chasse au voleur des œufs 
de Pâques avait enthousiasmé petits et 
grands et permis à tous de se retrouver 
avec un goûter partagé pour conclure ce 
très bel après-midi d’avril.
Nos bénévoles sont déjà activement 
à la recherche de lots pour la fête des 
écoles. Si votre Entreprise ou n’importe 
quel sponsor peut fournir un ou plu-
sieurs petits ou gros (ou même très gros) 
lots, n’hésitez pas à nous contacter ou 
à vous rapprocher des Enseignantes qui 
feront suivre.
L’Association tient à remercier les En-
seignants et les Agents communaux qui 
sont engagés auprès d’elle et toujours 
volontaires et souriants pour participer 
et/ou récolter des fonds.
Nous tenons à rappeler que l’intégra-
lité de nos bénéfices est reversée au 
Groupe Scolaire Léonard de Vinci afin 
de construire et mener des projets avec 
les élèves.

L’an passé les enfants de l’École ma-
ternelle ont pu se rendre à la plage faire 
de la pêche à pied et au Moulin Amour 
découvrir la transformation du blé en fa-
rine.
Les élèves de l’École élémentaire ont 
quant à eux effectué divers voyages 
avec une participation de l’association 
d’environ 250€ par classe.
Cette année l’Association compte bien 
augmenter son financement aux écoles, 
mais pour cela nous comptons sur vous 
pour participer à nos diverses actions, 
en tant que consommateur ou bénévole. 
Nous avons toujours besoin de bras, ou 
simplement de vos talents de pâtissiers.
Si chaque parent donne 1 ou 2h chaque 
année, les actions seront plus faciles à 
mener et à faire prospérer !

11 novembre, armistice de  
la guerre 1914/1918

Même 106 ans après, il est important 
de commémorer la fin de la Grande 
Guerre et d’honorer tous les soldats 
morts pour la France. C’est ainsi que 
nos jeunes conseillers londais ont 
respecté le devoir de mémoire en 
égrenant la liste des soldats londais 
morts durant cette guerre meurtrière.

Ils sont les bienvenus :
Léon LEFRANC  

né le 1er juillet 2024
Mïa MANGIN  

née le 22 septembre 2024
Arya CHRETIEN  

née le 04 octobre 2024
Alésio ROYER  

né le 14 octobre 2024
Lexie GOUVERNET  

née le 15 octobre 2024

Ils se sont unis :
Barbara MULOT et  

Vincent DUQUENNE  
le 21 septembre 2024

Aurore CORBIÈRE  
et Julien BAUDRY  

le 23 novembre 2024
Catherine MAUGARD et  
Nicolas GOUVERNET  
le 23 novembre 2024

Ils nous ont quittés :
Yvette WILLIAMS  

le 07 novembre 2024
Jacky MARCATEL  

le 07 novembre 2024
Sylvie Blondel  

le 8 décembre 2024
Madeleine Vinatier  

le 15 décembre 2024

ÉTAT CIVIL

COMMÉMORATIONS

ASSOCIATIONS (su i te)



26

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Chauffage au bois, adoptez les bonnes pratiques !

Cette saison, si vous allumez votre cheminée ou votre 
poêle, assurez-vous de suivre les bons gestes :

w  Choisissez un combustible de qualité (granulés certifiés 
ENplus A1 ou DIN et bois certifiés France Bois Bûche, 
NF Bois de Chauffage, ONF Énergie Bois, Chaleur Bois 
Qualité+) ;

w  Stockez votre bois dans un endroit couvert, bien ventilé 
et aéré ; 

w  Utilisez du bois fendu pour les bûches supérieures à 10 
cm de diamètre ; 

w Allumez votre feu par le haut ;
w Faites ramoner votre appareil au moins une fois par an ;
w Nettoyez régulièrement votre appareil.

F Pensez également à remplacer votre équipement de 
chauffage vieillissant afin de bénéficier d’un équipement 
plus performant et moins polluant. 

Ces bonnes pratiques vous aideront à économiser de 
l’énergie, à améliorer votre confort et à préserver votre 
santé !

Le dispositif Fonds Air Bois de la @MetropoleRouen 
Normandie propose une aide de 1 000 €, sans condition 
de ressources, à 2 000 € (selon le barème de l’ANAH 2024) 
pour le remplacement d’un ancien équipement de chauf-
fage individuel au bois par un équipement plus performant 
et moins impactant pour la qualité de l’air.

Pour en savoir plus, prenez contact avec @Énergies 
Métropole Rouen Normandie :

energies@metropole-rouen-normandie.fr 
02.76.30.32.32
https://energies.metropole-rouen-normandie.fr/
publications/bonne-utilisation-chauffage-au-bois/

#fondsairbois #chauffageaubois #cheminée #poêleàbois #qualitédelair 
#environnement #santé #confort #économies #territoire

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Broyer du vert 

Prêt de 
broyeurs de 

vegétaux 
aux Londais 

Réservation auprès  
des services techniques : 06 11 57 47 96 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Collecte des sapins 
du 26 déc. au 15 Janv. 

Place de l’Ourail 
Face aux services techniques 
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L’élagage en bordure des routes

L’un des charmes de notre commune réside dans son 
caractère champêtre lié à la présence d’une végétation 
abondante sous forme de grands arbres et de haies 
d’alignement.
Toutefois, de multiples constats faits par la municipalité 
ou les usagers dénotent un certain laxisme dans la taille 
de ces haies ou arbres, aboutissant à un rétrécissement 
de fait des voiries. Nos rues étant souvent étroites, les 
automobilistes se retrouvent alors en difficulté pour croiser 
d’autres véhicules. En l’absence de trottoirs aménagés, 
c’est encore plus problématique pour les piétons, qui sont 
contraints d’empiéter davantage sur la voirie du fait des 
ronces et branches qui dépassent. 
Cette absence d’entretien régulier finit, comme on le voit 
dans de nombreuses rues, par générer un élargissement 
progressif des haies qu’il est 
ensuite difficile de rectifier.
C’est pourquoi la municipalité 
a décidé de mettre en œuvre 
une politique plus ferme à 
l’égard des riverains, en leur 
rappelant dans un premier 
temps leurs obligations de 
taille des arbres et des haies. 
A défaut de résultats, des 
procédures seront engagées 
progressivement pour les cas 
les plus litigieux au regard de 
la sécurité des usagers. Cela 

pourra se traduire par des amendes administratives, voire 
une exécution d’office à la charge des contrevenants.
Sans compter qu’en cas d’accident la responsabilité des 
riverains serait susceptible d’être engagée, par exemple 
pour des obstacles à la bonne circulation des piétons, ou 
pour n’avoir pas dégagé les panneaux de signalisation 
routière (voir page 26 l’encart sur le prêt de broyeurs de 
végétaux).
A noter que le sujet se pose également entre voisins, qui 
font remonter leurs doléances à la mairie. Dans ce cas, qui 
relève de rapports de droit privé, nous n’avons cependant 
pas d’autre moyen d’action que la conciliation.
La municipalité souhaite d’abord faire appel à votre sens 
du civisme pour un comportement plus respectueux des 
autres, voisins ou usagers de la route.
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Regard sur un groupe, celui de l’Histoire locale.

Qui sommes-nous ?
Il y a plus de 25 ans que ce groupe existe. A l’origine, des 
élus du 1er mandat de JP Jaouen, Jean-Yves Ripoll (alors 
directeur de l’école) et Josiane Hurard, accompagnés de 
quelques autres, y compris des bénévoles, se sont lancés 
dans un travail par rapport aux registres de délibérations 
municipales.
En 2000, la mairie et ses services ont emménagé dans la 
bâtisse actuelle, et les archives avec. Est venu le moment 
où il fallut prendre une décision pour les ranger, et dans le 
même temps, on passait en 2001, dans une nouvelle com-
position du conseil municipal, ce qui impliquait qu’il fallait 
reconstruire le groupe d’Histoire locale. Pour classer les 
archives, la décision a été prise de le faire nous-mêmes. 
Josiane Hurard et Michel Périer, connaissant Claude Cre-
von, tous trois membres de la Société d’Histoire d’Elbeuf, 
et sachant justement que celui-ci, ex-élu avant 1995, avait 
une bonne connaissance du fonds d’archives communales 
pour avoir fait des recherches et écrit des articles dans le 
bulletin, le convièrent à se joindre à la reconstruction du 
groupe. Avec lui et d’autres Londais, Michel Delieuvin, Ly-
die Georges, rejoints plus tard par Jacques Turck, ils ont 
ensemble fait un énorme travail en rangeant boîte par boîte, 
procédant ainsi à tout le classement des archives, telles 
qu’elles sont aujourd’hui. On peut leur tirer notre chapeau !
Depuis, le groupe s’est un peu étiolé et, aujourd’hui, sont 
en permanence, ou presque, tous les lundis après-midi, 
pour travailler, répondre aux demandes et vous accueillir, 
Claude Crevon, Josiane Hurard, Lydie Georges, et plus ou 
moins régulièrement Michel Périer et Denis Colange.

Que faisons-nous ?
•  Nous Répondons aux demandes généalogiques ou his-

toriques.
•  Nous Participons au maximum à l’écriture d’un article 

dans le bulletin municipal, LA LONDE Contact, en fai-
sant connaître aux Londais une page de l’histoire de 
leur commune. (Tous ces bulletins et dossiers d’expo 
sont consultables aux archives de la commune.)

•  Nous construisons, pratiquement depuis 2002, tous 
les ans, une activité dans le cadre des Journées euro-
péennes du Patrimoine, en essayant au maximum de 
coller à la thématique, et, parfois, une exposition à ca-
ractère particulier. Pour ce faire, des artisans, conféren-
ciers, ou spécialistes ont été conviés.

RAPPEL DES ACTIVITÉS PRÉCÉDENTES : 
w  Expositions exceptionnelles : Nov.2014 - « Les Lon-

dais dans la Grande Guerre 1914 » - Juin 2015 - Expo-
sition (D.Colange) et pose d’une stèle en hommage aux 
2 aviateurs tombés en juin 40 - Mai 2016 « Les 400 ans 
du Marquisat », en présence du marquis Le Cordier De 
Bigars, descendance retrouvée quelques années aupa-
ravant par MM. Crevon et Périer - Nov. 2018 - « Les 
Londais dans la Grande Guerre -1918 » - Juin 2024 
- Exposition (D.Colange) et pose d’une stèle en hom-
mage aux 15 soldats tombés en forêt en juin 40.

w  Journées du Patrimoine en septembre : - 2002 
- « L’église et le marquisat » - 2003 - « Promenade dans 
La Londe » - 2004 - « Circuit dans le passé ferroviaire » 
- 2005 - « Expo sur les biens communaux » - 2006 -  
« Visite Eglise » - 2007 - « Expo sur Athanase Frété » - 
2008 - « Visite des archives communales » 2009 - « Les 
vitraux de l’église » - 2010 - « Les hommes qui ont fait 
l’histoire » - 2011 - « Expo à travers les archives » 2012 
- « Expo sur l’archéologie locale » - 2013 - « 100 ans 
de protection - expo sur la restauration » - 2014 - « Pa-
trimoine naturel et culturel : visite du fanum» - 2015 - 
« Approche de l’architecture : du dessin à la photo aé-
rienne » - 2016 - « Projection film ancien sur La Londe » 
- 2017 - « Les écoles et leur histoire » - 2019 - « Se 
divertir à La Londe hier et aujourd’hui » - 2020 « Déam-
bulation patrimoniale » - 2021- « Les mares » - « Le bâti 
ancien » - 2022 - « Massif forestier La Londe-Rouvray »

NOS ACTIVITÉS EN PROJET : 
w  Poursuite des activités habituelles citées plus haut.
w  En 2025 - participation aux « Journées du Patrimoine » 

sur « Itinéraires- Réseaux d’hier à aujourd’hui ».

L’histoire de votre commune, c’est votre patrimoine, nous restons à votre service !

Les Membres de l’Histoire Locale lors de l’exposition de novembre 2014, de gauche 
à droite : Michel Périer, Claude Crevon, Josiane Hurard, Denis Colange et Lydie 
Georges.

HISTOIRE LOCALE


